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おしゃべり会は参加自由 

公民館の一室を借り、ざっくばらんに、お茶

を飲みながらのおしゃべり会は、暮らしと政治

がつながるひとときです。定期的に続けてい

きたいと思い、この通信「みんなのひろば」で

ご案内しています。特に、予約はいりません。 

「こんにちは。飲み物はどれにしますか」麦茶

や紅茶などから選び、席に座ります。 

 第 1回を 7月 21日に開催し、第 2回 9月

29日は、そろそろはじめようというとき、 

 「ここは何をやるんだい」と興味深げな方、お

しゃべり会の趣旨を話すと、「じゃあ、はじめて

だけどちょっと参加してみよう」と参加するこ

とになりました。 

市政のどんなことに関心があるのか 

 司会進行は、田中（市議）がしますが、参加者

がそれぞれ自分の関心事を互いに出し合いま

す。司会は、それをホワイトボードに書きだして

いきます。すると、参加者の共通の関心事がど

れかもわかります。 

はじめての 7月 21日のおしゃべり会では、 

・庁舎は借りるほうが安いってほんとうか 

・バス料金が高い。なんとかして 

・真舟のバス停をおりて請西へ歩く。遠い 

・残土はどこに持って行くのか 

9月 29日のおしゃべり会では こんな意見や質問がでました 

① 庁舎はどうなるの? 

② バス停、どうなってるの?  

真舟から請西にいきにくい 

③ 駅前シャッター通り。人口がふえなくちゃ 

④ 金田方面ばかりに人が集中 

⑤ オスプレイ 他の土地に動かせばいいのか。

このご時世みんなで負担、やむを得ない。

来てもいいから、土地の使用料を市に払う

という仕組みは?! 

⑥ 市から墓地の跡継ぎのことで手紙がくる

のはなぜか 

⑦ 観光に力をいれているのか 

⑧ 木更津駅東口「駅の図書室 FLAT」教えて? 

⑨ 高齢者の一人暮らし、急な入退院のその

後、どうしたらいいか仕組みなど知りたい 

⑩ 医療と交通アクセスが課題。医療難民だ 

⑪ 町内会は高齢で、若い人の投票率はどう

か。この先が心配 

暮らしと政治がつながるひととき 

 いろいろな意見や質問がでそろうと、司会

が、市政の現状やこれまでの経過を簡単に説

明すると、さらに意見や質問が飛び交います。

ご自身の経験と照らし合わせての意見もあり

ます。もちろん、いろいろな意見を聴くことが

楽しみな方もおられます。 

➄については、総務省の基地交付金や防衛

省の特定防衛施設周辺整備調整交付金の仕組

みや使い道を田中(市議）がわかりやすく説明

しました。 

⑨については、次回のおしゃ

べり会（右参照）のテーマにし

ました。  

○▲□お知らせ伝言板●△■○ 

ざっくばらんにお茶を飲みながら 

暮らしと政治がつながるひととき 

みんなのおしゃべり会 

11月17日（金）10:00～11:30 

会場…八幡台公民館  

主催…田中のりことみんなの会 

「高齢者の一人暮らし、急な入退院のその後」 

・介護保険を利用していないとよくわからな

い。ちょっと知っておくだけでも安心。 

・在宅介護の仕事での経験からのアドバイス 

・田中（市議）の両親の入退院・施設入所・認

知症・成年後見制度など体験から失敗談や

知り得たちょっとした備えや対応 

みんなのひろば 
 

 

まちづくりの主役は市民一人ひとりです 

 

通信 
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市民目線で 暮らしと政治をつなぐ 

 

出前講座報告「木更津市霊園の墓じまい(の方法)」 

10月 2日に、木更津霊園管理事務所にて出前講座を開催しました。講師

は環境部生活衛生課の職員です。木更津霊園の一般墓地の墓じまいの方法

を、順序だてて手続きの説明をしてもらいました。また、木更津市霊園のお

墓の撤去工事をする事業者の一覧表もいただきました。 

・お墓の撤去工事はお墓の規模や供養の方法によって金額が大きく異なること。 

・木更津市霊園のお墓の墓じまいをした焼骨は合葬式墓地へ改葬できること。 

 

・木更津市霊園のお墓に、複数の焼骨があり、合葬式墓地へ改葬する場合は、人数分の使

用料がかかること。 

 

この合葬式墓地は、焼骨を埋蔵する永代供

養墓です。まず使用料として１体８万円（記名板

は別途有料）を支払えば年間の管理手数料は

かかりません。草刈り等の維持管理費もいりま

せん。子ども達に負担かがかからず私にとって

も選択肢の一つと考えられます。 

参加者には、木更津霊園ではない別のとこ

ろのお墓の墓じまいをしたい方もおられまし

た。この場合は、木更津市霊園の合葬式墓地に改葬はできないのですが、丁寧に説明をし

てくださいました。毎日、問い合わせがくるそうですが、まず、今あるお墓をどこへ移した

いかを決めておくと、より具体的に相談の対応ができるとのことでした。 

出前講座を終えて、最も大切なことは、どんなお墓にしようか、どこにしようかと、事前

に家族と話し合っておくこと。そして、たとえそれができなくともきちんと記録して残して

おかなくてはと思いました。（廣澤） 

木更津市霊園の問い合わせ先 環境部生活衛生課  0438-36-1432 

 

         暮らしに香る本シリーズ㉔          

「ニンジンから宇宙へ」 

  

赤峰勝人（あかみねかつと） 

 木更津が「ＥＭ」の話で盛り上っていたのは、長竹

則子さんと中山義夫さんが会長で頑張ってくれた

2000 年前後。無農薬野菜という言葉を聞いた私

たちはときめきました。 

 この本はサブタイトルの（よみがえる母なる大地）

と（答えは循環の中に）の２冊です。 

 ＥＭの会は勉強会で地方の農家を見学したり、福

島県から江藤幸一郎さんが度々、講師として来て

下さったり、団地の公園では毎年お花見をしたり、

年に何回もＥＭの集まりをしていましたが、会員が

トシをとってきたせいもあり、2018 年、中山会長

が亡くなって活動は終了しました。 

 この著書は、引用していたら全部書き留めたくな

りますので、図書館から借りて読んでみて下さい。

このＥＭに出会えたことは私の良い晩年となりまし

た。会員の中では珍しく畑をもたない私でしたが、

今も生ゴミは市に出したことはなく、庭に埋めてい

ます。                       （宮下） 

 
            教育現場の教師からのつぶやき➂ 

            共に生きる 

 

夏休み明けから高 2の授業は『高齢期の生活と

福祉』『共生社会と福祉』に入りました。今は『食

生活と健康』をやっています。 

17 歳の身には、まだまだ先の高齢者問題です

が、祖父母と同居、もしくは頻繁に行き来してい

る生徒にとっては身近な問題でした。高齢者と同

じ様に多様な人々と接点を持つ事で、視野が広が

り様々な事を自分事として考えられるようにな

るのだと実感しました。 

そして、「何事も自分一人で抱え込まず、社会と

一緒に解決できる世の中にしたいね」と生徒たち

と話しました。私たちは、共生社会をどこまで進

められるでしょうか？  

全ての人々の福祉の為に。       （YAPPY） 

木更津へぇ～クイズ – 剪定枝処理券- 

剪定枝処理券は、1 回 40 円の券が 5 枚組になって 200 円で販売しています。

剪定枝処理券の販売場所は、クリーンセンター内、市民活動支援課(朝日庁舎)、金

田出張所(金田地域交流センター「きさてらす」内)があります。その他にどこにある

でしょうか。 

① 駅前庁舎と全公民館で販売 ➁ 全 15 公民館で販売 ➂販売していない公民

館がある 

【答え】➂ 富岡・文京・東清・岩根西・西清川・桜井の 6公民館は販売していない。 

決算審査特別委員会で田中が「ぜひ、全公民館で」と質問したところ、今後、環境部と

教育部とで検討することになりました。 

○▲□お知らせ伝言板●△■○ 

どうなる、どうする。公民館・図書館～これからの公民館、図書館のあり方を考える～ 

講師：長澤成次さん 

千葉大学名誉教授  

1951年生まれ。 

千葉大学教育学部・名古屋大学大

学院教育学研究科博士課程を経

て千葉大学教育学部教授、日本社

会教育学会会長などを歴任。 

『公民館はだれのもの II』（自治体

研究社、2019 年）『公民館で学

ぶVI』（国土社、2023年）など著

書多数。 

◆日時  １１月２６日（日） 午後２時～４時 

◆日程（予定）  

14：00 開会(13：30～ 開場・受付) 

14：10～講演「公民館・図書館を取り巻く状況と課題」 

      講師：千葉大学名誉教授 長澤成次さん 

15：30～質疑応答、意見交流 

16：00～閉会 

◆会場  木更津市立中央公民館（第７会議室） 

＊定員５０人程度、参加費無料、申し込み不要です。 

《問合せ》平和、人権、教育と文化を考える会 

（担当：佐々木 090-4817-8472） 

新しい形の議会報告ＰＡＲＴ４ 

令和 4年度決算審査の報告 

ただいま、小冊子を作成中 

 

   

 

 

 

先行予約受付中 

070-2172-8480 

またはメール 

tanaka-noriko@live.jp 

市外の方は実費にて 
 

 田中のりことみんなの会 サポーター募集中 入会金 1,000円  

 

教育のひろば 
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